

Politique française

On éprouve une impression de soulagement en lisant la déclaration ministérielle. Le nouveau président du Conseil a le caractère national et a un air, avec dignité, force et clarté, ce qu'attendent tous les Français, convaincus des dangers qui menacent la Patrie.

La déclaration ministérielle et le discours de M. Poincaré

L'opinion de la presse JOURNAUX FRANÇAIS Le Temps: Ce document est assez long pour n'omettre aucun problème, assez court pour le présenter tout en un discours salissant. Dans l'inimitable tour de questions lueses, le genre, multipliées par le paix, obscures par les gloires, l'intelligence lucide de M. Poincaré va droit aux essentielles, sa volonté froide dit ses solutions.

Subite aggravation de la maladie du Pape

L'influenza avec complications pulmonaires CRAINTE D'UNE ISSUE FATALE Benoit XV a reçu l'Extrême-Onction. Il a pris avec le Cardinal secrétaire d'Etat ses dispositions suprêmes



S. S. LE PAPE BENOIT XV

Les bulletins médicaux publiés dans la soirée de jeudi, annonçaient que l'état de santé du Souverain Pontife, atteint de catarrhe bronchique restait stationnaire. On pouvait espérer que la maladie de Benoit XV ne s'aggraverait pas. Hélas, il n'en est rien, et les médecins qui sont au chevet du Pape, laissent prévoir maintenant une issue fatale.

UN ASSAUT DÉCISIF Pour le Vote familial

La proposition de M. Rouleaux-Dugage relative au « Vote familial » va être prochainement remise en discussion devant la Chambre. On se rappelle peut être que devant la précédente Chambre, cette proposition n'a échoué que faute de 10 voix (200 pour, 210 contre).

Les cardinaux résidant hors de Rome auraient été appelés d'urgence

Rome, 20 janvier. — Selon le « Corriere d'Italia », M. Bonomi, président du Conseil des ministres italiens, s'est montré très impressionné quand il a appris l'aggravation de la maladie du Pape. Il a donné immédiatement des ordres pour que les autorités locales parent à toute éventualité.

Aucune modification dans la soirée

Rome, 20 janvier, 22 heures. — A 22 heures, l'état de santé du Pape ne s'était pas modifié, on a fait respirer de l'oxygène au malade.

La prochaine Conférence de Gênes

Paris, 20 janvier. — Un journal publie le texte authentique et inédit de l'ordre du jour de la Conférence de Gênes tel qu'il a été fixé à Cannes par le Conseil suprême, le 11 janvier.

Benoit XV confère avec le cardinal Gasparri

Rome, 20 janvier. — Après avoir reçu le Vatican, le Pape a voulu conférer avec le cardinal secrétaire d'Etat. L'entretien a duré une vingtaine de minutes; plusieurs d'autres n'y assisteront.

La famille de Benoit XV est à son chevet

Vendredi matin, vers cinq heures, l'état du Pape ayant empiré, le professeur Bianchi a été appelé d'urgence avec le professeur Marchisiani et le docteur Battistini. Ils rédigèrent le bulletin suivant:

M. Jonnart fait prendre des nouvelles du Pape

Rome, 20 janvier. — Intervenu à ce moment où l'automobile de l'ambassade de France près le Saint-Siège entrait dans la cour Saint-Damase, M. Cambon a déclaré:

Les différentes délégations comprendraient un millier de personnes

Rome, 20 janvier. — Le Comité interministériel qui s'occupe de l'organisation de la Conférence, a envoyé à Gênes un diplomate, le marquis Durazzo et un technicien, pour surveiller les préparatifs de la Conférence.

Ce que déclare le médecin qui soigne le Souverain Pontife

Rome, 20 janvier. — Le docteur Battistini a visité le Pape cet après-midi. Il a confirmé que l'état du malade est très grave et a ajouté:

On ne croit pas à la participation des Etats-Unis

Washington, 20 janvier. — Un haut fonctionnaire du gouvernement américain a déclaré qu'il n'est pas probable que les Etats-Unis prennent part à la Conférence de Gênes.

DANS LES GROUPES DE LA CHAMBRE

A l'Entente républicaine Le groupe de l'entente républicaine a réuni vendredi matin, presque à l'unanimité des voix, tous les membres de son Comité-directeur et renouvelé le mandat de ses représentants dans les commissions permanentes de la Chambre.

JOURNAUX ANGLAIS

Le «Daily Chronicle» rappelle le passage des déclarations de M. Poincaré dans lequel le Premier ministre français dit que si l'Allemagne refuse les sanctions prévues au traité, il s'agit d'un nouveau recul du délai d'évacuation de la rive gauche du Rhin.

JOURNAUX ALLEMANDS

Le Berliner Tageblatt. — M. Théodore Wolff attaque en termes extrêmement violents le Président du Conseil, en qui il voit un obstacle à l'investissement économique général et au triomphe des idées de paix.

LA MATINÉE DE VENDREDI

Rome, 20 janvier. — Les nouvelles recueillies ce matin sur l'état de santé du Pape sont inquiétantes. La température du malade accuse 39°9, et les symptômes de pneumonie se sont accentués.

L'état du Pape a empiré

Paris, 20 janvier. — Une dépêche reçue à 13 h. 30, dit que l'état du Pape est toujours des plus graves.

L'Extrême-Onction

Rome, 20 janvier. — L'état de santé du Pape a empiré subitement cette nuit. On a constaté hier soir que l'inflammation avait gagné le poulmon droit. La nuit a été agitée, sans sommeil.

LA SEANCE DE VENDREDI A LA CHAMBRE

Paris, 20 janvier. — La séance est ouverte à 15 h. 15, sous la présidence de M. Haun'Péret. P. T. T.

LE CABINET DU MINISTRE DE LA GUERRE

Paris, 20 janvier. — M. Maginot, ministre de la Guerre et des Pensions, vient de constituer ainsi son Cabinet militaire.

UNE RÉUNION de la Commission sénatoriale des Régions libérées

Paris, 20 janvier. — La Commission sénatoriale des Régions Libérées s'est réunie sous la présidence de M. Ribot.

UN MONUMENT COMMEMORATIF EN L'HONNEUR DE L'ARMÉE ORIENT

La Chambre adopte un projet de loi portant ouverture d'un crédit de 200.000 francs au vue d'une subvention pour l'érection à Marseille d'un monument commémoratif en l'honneur de l'armée d'Orient et des armées ayant combattu sur des terres libérées.